

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO VIII

ELCHE 10 DE JULIO DE 1932

NÚM. 323

TEMAS POLÍTICOS

Combatidos, pero honrados

La Monarquía quedó completamente desprestigiada después de la pérdida antillana y si en aquellos momentos de bancarrota hubiera habido un pueblo nada ignorante, los que sufríamos entonces los errores de los gobernantes contemporáneos, habríamos sabido barrer tanta podredumbre. Pero desgraciadamente la incultura reinante en la actualidad presentaba en principios de siglo proporciones tan desconsoladoras, que el sufrimiento moral amargaba nuestra existencia, sólo llevadera con la esperanza de la llegada del momento que estamos viviendo.

Los socialistas españoles siempre hemos caminado por sendas de espinas; al constituirnos, no cesaban un instante, pues por una parte la intención malsana de los bienhallados que con las teorías socialistas veían desmoronarse sus palacios dorados, sus orgías y bacanales insultadoras, envenenaban el ambiente de los trabajadores que en su incultura no podían concebir que los postulados marxistas pudieran trocarse en realidad algún día.

Y por otra, los gobiernos, impidiendo a toda costa la propagación de los ideales trazados por Marx y Engels en su universal Manifiesto Comunista.

Este combate entre los socialistas y la Burguesía que ni un segundo ha cesado, presenta en esta tercera década del siglo XX una característica tan especial, que sólo una táctica acertada y una disciplina a todas luces democrática, pueden acelerar el triunfo del Socialismo.

Muchos de nuestros compañeros, ante los medios que emplean los enemigos políticos para combatirnos, se indignan porque no hallan en los monárquicos emboscados la nobleza que deben encontrar.

¿Cómo van a ennoblecer sus actos combativos después de haber leído a Maquiavelo, quien aconseja en sus obras el empleo de la mala fe o el engaño, siempre que conduzcan al fin que se desea?

Son miles de años los que han transcurrido viviendo a

costa de sus siervos y el odio les domina al ver a los representantes de esos trabajadores, que son trabajadores también, inmiscuidos en la gobernanación del Estado, consiguiendo paulatinamente mejoras que les coloque en un plano superior de vida, para desde él, con la fuerza que da a las masas tener el problema de la familia semi-resuelto, conquistar definitivamente su emancipación.

Nosotros poseemos la razón y es tan de justicia cuanto pedimos para los que con su esfuerzo crean la riqueza, que con estoicismo resistimos los rencores, las calumnias, las injurias, la bilis de nuestros enemigos de clase, y aún más, las de nuestros hermanos de explotación que equivocan su puntería, haciendo blanco de sus iras a los socialistas, que están socavando los cimientos de la sociedad capitalista.

La intromisión de los socialistas en todas las instituciones de la Nación es una garantía para ir cercenando los privilegios de los que poseen el dinero, y la honradez socialista, salvaguardada por los Congresos periódicos del Partido, conseguirá adueñarse del Poder implantando beneficios que limarán de manera notoria las desigualdades existentes.

Y esto es a lo que temen los felices acaparadores de todos los bienes, al cercenamiento de sus placeres, sin darles la gana de reconocer lo humano de las exigencias socialistas, pues mientras ellos hasta compran la brisa marina con las pesetas amasadas con el sudor de los pobres, sus explotados, pero una ínfima minoría de sus explotados, se conforma con asomarse al Mediterráneo para saludarle y regresar al yunque donde forjan bienes para otros.

Pero sigan temiendo y confórmense con los fracasos que acompañan sus intervenciones en los distintos Municipios españoles, en uno de los cuales, en el de la capital de España, ha caído destrozada la calumnia de un servidor de la Dictadura, por un soldado del ejército socialista español.

A los socialistas se nos po-

drá injuriar, calumniar, matar, pero lo que no se podrá nunca desvirtuar, es la labor honrada que realizan allí donde ejercen funciones administrativas.



MIGUEL VILLALTA

Notable abogado de Monóvar y estimado camarada, que el viernes pasado tomó parte en el Mitin de Afirmación Anticlerical, celebrado en el Teatro Llorente.

A BOCA JARRO

¡Vergüenza, tú!

El ver entierros civiles, es una vergüenza, nos dice el periódico vergüenza de Elche. ¿Pero de dónde? Señores, suponemos que, no querían decir que se les hace vergüenza ver un entierro civil, por que si esto fuera, se daría el fenómeno más grande que se puede dar. Sería tanto como tener dinero el que no tiene, y esto, la verdad, cavernícolas, está verde.

El de mayor tirada

Así reza: «Patria», el periódico de mayor tirada de la localidad. O lo que es lo mismo, el que más tiran; antes, lo regalaban, pero ahora lo tiran. Patrias tiran muchos. ¿Tan malo es que tantos tiran?... preguntaba un forastero. No, no es que sea malo, es que es... ¡¡¡un estercolero!!!

Los Radicales

Punto y aparte. Señores Radicales: (Dos puntos.) Habla el Jefe (Un punto.) Pueblo de Elche, (coma) yo te saludo y e. t. m. (Abreviaturas.) Engrosa este Centro para que (coma) podamos volver a manglear la cosa pública y puedan ocupar otra vez los cargos, los guardias soplones que detentan a los republicanos y socialistas cuando nosotros éramos monárquicos. Ayúdanos para que Cañote (coma) pueda volver a ejecutar aquellas faenas que tan bien nos salieron entonces y tan mal nos resultaron luego.

España se muere (lloros); no puede vivir con la jornada de las 8 horas, hay que trabajar más (Uno del público. —¿Y tú, cuantos treballes?) Se arma jaleo y no se oye al orador. Lo que sí se oye es algo así como quien llama al camarero, pero en la cara de alguien. Se generalizan las llamadas a los camareros y se arma el zipzape.

Total, un buen acto de los ra-

dicales, que, sólo al ver la clase de individuos que forman este Centro, ya se puede saber cuántos grados de republicanismo tienen. ¡¡¡Ninguno!!!

Del banquete radical

El camarero va sirviendo los langostinos, y al llegar a cierto republicano que conocemos, de ahora solamente, y ver este individuo que nada más le tocaban dos gambas, rompió en lloros gritando: ¡¡No me conforme; 13 pesetes y no tocame llagostinos!! Y arrojó el plato al suelo, y se limpió las lágrimas y algo más que le salió con los hipos, de unos agujeritos que tenemos más abajo de los ojos.

La moralidad de «Patria»

Dice «Patria» que los socialistas son mayoría en el Ayuntamiento de Madrid.

Veamos, embusteros: Se compone de 50 concejales, de ellos son solamente 15 socialistas. ¿Dónde está la mayoría socialista, embusteros? Allí ya se ve que no hay tal; pero si preguntamos dónde están los calumniadores, nos contestarán a gritos: ¡En la «Patria de Dostoev»!

¡¡Señores!! (Permitasenos que hablemos en hipótesis). La fobia antisocialista, les hace decir barbaridades a granel; serenen sus ánimos, aplaquen sus iras y no den lugar a morir condenados. Antes que morir condenados, vale más decirle un insulto a Don Aureliano Pentágrama, y acto seguido este señor (en hipótesis), pum, pum, dos tiros y al cementerio que tiene para él solo. ¡Qué felicidad! enterrarse en una caja de guitarra o de laúd y estar oyendo los conciertos a base de Marcha Real, ejecutados magistralmente para él y sus muertos.

La cultura y el saber de «Patria»

La redacción de «Patria» tiene educación aprendida en los libros; pero no dice en qué clase de libros la aprendieron. Estamos seguros que en los buenos libros no ha sido. Pruebas de ello son las innumerables calumnias, groserías, infamias y demás porquería que vierten en su papel.

En cuanto a sapiencia, estamos completamente convencidos de que van delante de nosotros; solamente con la siguiente suma aparecida en «Patria» el pasado domingo, sobra para convencernos. Veámosla:

Guardias municipales	21
Funcionarios administrativos y subalternos	16
Total	57

¿Eh, qué les parece? ¿Verdad que van delante de nosotros? ¡Como que si nosotros hubiéramos hecho esta suma no hubiéramos sacado más que 57! Así es que 20 nos llevan. ¡¡Ah, el saber de Dostoev!! Si en las sumas para cobrar hace lo mismo... aviados van sus deudores...

Más moralidad de «Patria»

El resultado del expediente Fluxá, es obra de las orientaciones

dadas por el Concejal Sr. Sansanote, dice «Patria». Y «Patria» con esto dice mentira. Bien lo sabe su director Dos y tres, pero no quiere decir verdad. ¿Por qué no nos prueba «Patria» lo que dice? ¡¡Sencillamente ¡¡porque no puede!! ¡¡Es muy moral y muy educada «Patria»!!

¡¡Reparación!!

El antiguo director de «La Defensa» fallecida, ha vuelto a la vida activa de escritor. El pasado domingo publicó una hoja, en la que, entre otras cosas, dá gracias a la República y le satisface que la clase obrera nade en la abundancia.

¡Qué sarcasmo! ¡El antiguo Jefe local de la U. P. dando gracias a la República. ¡Tome nota «Patria» de ello, que éste es de los suyos y de los buenos, pues no es nadie en cuanto a cavernícola Josepito.

Y en cuanto a la abundancia en que vive la clase obrera... más vale no hablar, suponemos que lo dirá en broma, porque sinó ¿dónde se ha enterado el cavernario Don José?

Todos no tienen las bicocas que V. tuvo mientras mandó la U. P.

Y después de todo, por algo dará gracias a la República. ¿Será porque no ha retirado su nombramiento de Catedrático? Si es así, bien puede darlas el tradicionalista Don José.

Biblioteca de la Juventud Socialista

Se pone en conocimiento de todos los lectores de la Biblioteca, la nueva adquisición de libros que el Consejo Administrativo de la misma ha hecho recientemente y que son los siguientes: «La vuelta al mundo de un novelista» (en tres tomos), «La Barraca», «Los cuatro ginetes del apocalipsis», «Mare Nostrum» y «La tierra de todos» de Blasco Ibáñez; «La Revolución francesa» (en tres tomos) de Alfonso de Lamartine; «Los miserables» (dos tomos), «Cartas a la novia», «El hombre que ríe», «El Rín», «El noventa y tres», «Historia de un crimen», «La leyenda de los siglos» de Victor Hugo; «Las ruinas de Palmira», del Conde Volney; «¡Abajo las armas!», de Berta Suttner y «La religión al alcance de todos», de Ibarreta, cuyos libros están a la disposición de todos los que estén afiliados a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista Obrero.

Juventud Socialista

Se convoca a Junta General ordinaria para el miércoles 13 del corriente a las 10 de la noche y en el salón grande de nuestra Casa.

Se ruega la mas puntual asistencia de todos los jóvenes afiliados a esta Juventud.

EL COMITE

Círculo Obrero Illicitano
CONVOCATORIA

Para tratar sobre la reforma de nuestro edificio, se convoca a Junta General extraordinaria, que se celebrará el próximo miércoles 13 del corriente a las 6 y media de su noche en el Salón.

Por tratarse de una cuestión de verdadera importancia, encarecemos la mas puntual asistencia de los asociados.

Elche Julio de 1932
LA DIRECTIVA

ECOS

El Gobernador de Salamanca ha impuesto varias multas de 500 pesetas a los patronos que han infringido los contratos de trabajo.

Por el mismo motivo ha ingresado en la cárcel el propietario Julián Hernández Ruano.

También han sido multados 77 labradores de diferentes pueblos de dicha provincia oscilando las sanciones entre 200 y 500 ptas. alcanzando una cifra total de 20520 pesetas.

§ §

A instancias de la Alcaldía, ha visitado Elche un Sr. Ingeniero eléctrico de la Sociedad Los Almadenes, al objeto de ver la forma de que sean puestas reglamentariamente las líneas de alta tensión que dicha Sociedad tiene extendidas sobre casas y vías públicas, por ser peligroso para la seguridad de las personas y casas.

§ §

El domingo se reunieron en el Salón de Sesiones, los Alcaldes Pedáneos de este término municipal, para tomar medidas sobre la forma de repartir el agua existente en todo tiempo destinada al riego.

§ §

Con el fin de averiguar si tiene o no autoridad la Sociedad Mercantil La Agricultura, sobre los campesinos propietarios de terrenos sitos en Carrizales, se han celebrado varias entrevistas presididas por la Alcaldía, habiéndose trasladado el pasado lunes una comisión de campesinos juntamente con nuestro Alcalde al Gobierno Civil, en donde al Sr. Gobernador le expusieron el asunto con toda amplitud y manifestó el Sr. Echevarría Navoa, que estudiaría con cariño el asunto, prometiendo trasladarse a esta un día de la próxima semana con objeto de visitar dichos terrenos.

Desearnos gradatamente ver libres del odioso censo, a los campesinos de Carrizales.

§ §

También por mediación de nuestro Alcalde, se reunieron el pasado día 29 en su despacho, una comisión de obreros molineros y el patrono Sr. Magro, habiendo llegado a un acuerdo en el proyecto de contrato de trabajo, consiguiendo aparte de las mejoras morales, algunos materiales que oscilan entre los 50 céntimos diarios.

BLASCO
SASTRE
Castelar núm. 10, 1.º

Ayuntamiento

Sesión celebrada el día 6

Se abre la sesión bajo la presidencia de nuestro compañero Rodríguez. Asisten 25 Concejales; de ellos, 12 son de nuestra minoría.

Por unanimidad se acuerda la distribución de fondos para el mes actual, que asciende a 169.183,97 pesetas.

También se acuerda exponer al público el padrón de cédulas personales confeccionado por Diputación para el presente año. Nuestro compañero García Alberola, manifiesta su disconformidad con el modo en que el citado padrón está confeccionado, puesto que toman como base el correspondiente al anterior contra el cual se presentaron innumerables reclamaciones. En vista de las acertadas razones de nuestro compañero, se acuerda sean elevadas a la Comisión Gestora de la Diputación, las que se formulen durante el tiempo que el padrón esté expuesto.

Son nombrados dos Agentes ejecutivos para que procedan contra los morosos por exacciones municipales.

Pasa a informe de las Comisiones correspondientes, la propuesta de nuestro compañero Pascual Román, sobre pavimentación de la Plaza de Joaquín Costa.

Son admitidas y pasan a informe varias instancias sobre construcción de casas.

De conformidad con los informes son resueltos favorablemente varios expedientes sobre obras de edificación.

Se acuerda crear un Cuerpo especial para el servicio de incendios.

Pasan a informe dos instancias sobre instalación de líneas de transporte de energía eléctrica, para suministrar fluido a las partidas rurales de Altet, Llano de San José, Algoda, Carrús y Matola.

Se pasa a discutir la forma de proveer una plaza de médico titular, vacante. Nuestros compañeros Hernández, García Alberola y Serrano Ruiz se muestran partidarios de que se provea mediante oposición. Después de amplio debate, se acuerda celebrar el concurso previo de traslado entre los médicos titulares propietarios, y consultar a la Dirección General de Sanidad, sobre la forma legal de proveer la que haya quedado vacante.

Nuestro compañero Serrano Ruiz, interesa sea incluido en el orden del día de la próxima sesión, una proposición de la Comisión de Plazas y Mercados para sustituir los toldos que existen en la Plaza de Abastos y calles adyacentes, por otros nuevos, pues el estado de los actuales, afea por lo viejos y mal colocados.

El Sr. Almela Serrano hace un ruego relacionado con la instalación de dos fuentes.

El compañero Rodríguez contesta que procurará complacer a ambos.

Se levanta la sesión a las 8'45 horas.

A las Trabajadoras

Se pone en conocimiento de todas las compañeras, que cuando tengan que hacer alguna reclamación relacionada con el Seguro de Maternidad, se dirijan a los compañeros Germán Penalva, Ambrosio Vazquez y Diego Sempere Castell, comisión encargada de atender cuantas reclamaciones se presenten relacionadas en este asunto.

Gran Mitin de afirmación anticlerical

El viernes pasado día 7 cerró la Juventud Socialista su curso de «Charlas» con un gran Mitin de afirmación anticlerical en el Teatro Lorente.

A la hora anunciada y con el Teatro lleno, el Presidente de la Juventud organizadora, con breves palabras explica el sentido del acto que se estaba celebrando. Acto seguido cede la palabra al compañero Antonio Asencio, quien con inteligentes palabras hace una pequeña explicación del clericalismo en tiempos del feudalismo, y ataca duramente la actitud de los elementos clericales hoy en día. José Serrano Campello habla manifestando el profundo agradecimiento de esta Juventud, por el acto que se estaba, pues, celebrando; es una demostración de que los jóvenes socialistas van teniendo una responsabilidad en el porvenir. Antonio Serrano Ruiz, dice, solamente cuatro palabras para no restarle importancia al acto. Siendo los tres oradores ovacionados al final de sus intervenciones.

Acto seguido el Presidente cede la palabra al inteligente y notable camarada de Monóvar, Miguel Villalta, quien principia manifestando que el problema que se estaba tocando no radica de hoy ni de ayer, sino que data de muchos siglos y por lo tanto, es un problema que más bien que de forma, es de fondo. Hace unas comparaciones de las muchas religiones que en las diferentes partes del Mundo presiden la vida de los hombres y hace una crítica conciente del clericalismo a través de los tiempos, relatando el ejemplo de Grecia, manifestando que, pueblos en donde hay miles de dioses y millones de hombres, es donde hay mucha tolerancia, porque no puede arraigar ese clericalismo que quiere sojuzgar a sus semejantes.

Cuando se llegó a la edad de las luces, la Iglesia se apartó de la conciencia del pueblo.

Todos hemos visto que la Iglesia católica va abandonando los principios de su constitución, relegándola por unos mitos que ha adoptado en su lugar.

Examinad la Historia de España y veréis a estos que claman libertad, como son los únicos que han querido tener sojuzgadas a todas las demás religiones que no comulgaban con sus principios.

La religión es el opio, porque duerme la conciencia a los pueblos, para que de esta forma, no halle derecho de libertad y de poder liberador.

Si en España no les hubiéramos dado a los católicos la libertad que hoy tienen no se quejarían, pero es que si en España no tuviéramos una República burguesa, no se quejarían porque existiría una República Socialista y seguramente estos católicos no existirían ya.

Tanto al final como en medio de su discurso, fué largamente ovacionado el camarada Villalta.

La Rotativa para "El Socialista" y los compañeros de Orán

Una vez mas, los compañeros residentes en Orán, cumplen con su deber como socialistas, amantes de la cultura y del progreso. Estos queridos camaradas no pasaron nunca por desapercibidos cuando en Elche se celebró algún acto conmemorativo, ya sindical, ya socialista, siempre tuvieron presente y nunca faltó su aportación para engrandecer y propagar sus puros ideales. En estos momentos también son los amigos de Orán los que aportan con arreglo a sus fuerzas económicas su óbolo para conseguir la adquisición de una Rotativa para el diario «El Socialista». La labor que vienen realizando estos queridos camaradas no se nos podrá borrar nunca, porque es digna del mayor respeto y atención.

Como verán nuestros lectores, a continuación publicamos la lista de los donativos recibidos de las camaradas que residen en el extranjero, todos ellos hombres de ideales, luchadores, hombres de abnegación y sacrificio por la implantación de la Igualdad y la Justicia.

José Antón	9'10
Vicente Colomar	9'10
Francisco Díez	9'10
Manuel Agulló	9'10
José Quiles	9'10
Marcelino Orts	6'80
Pascual Soler	13'60
Tomás Martínez	9'10
Total	75'00

Cantidad que giramos a la administración de nuestro amado «Socialista», plenos de orgullo, porque además del desinterés con que coadyuvan los emigrados ilicitanos, tienen a gala que sea EL OBRERO quien sirva de reexpedidor para que Elche siga aumentando su valor socialista.

Trabajadores y trabajadoras ¡Atención!

Si queréis percibir el sueldo igual al que podáis ganar en vuestro oficio el día que caigáis enfermos o tengáis la desgracia de aporearos, y no poder trabajar para poder tener la comida segura, como si estuviérais trabajando, asociarse en la

Compañía Metropolitana de Seguros Populares de Enfermedades

que establece su agencia en esta localidad
MARQUES DE MOLINS, 1
Agente: León Sánchez Serna
Quien os dará más detalles.

Cooperativa de Casas Baratas PABLO IGLESIAS

Sección de Elche.—Se convoca a Junta General para mañana lunes a las 9 y media de la noche en la Secretaría de Círculo Obrero, con objeto de tratar sobre un asunto importantísimo para la Sección.

LA JUNTA

Asquerosa literatura del periódico más asqueroso que se ha publicado en Elche

«...algunos actos, no de barbarismo, sino de salvajismo, perpetrados por jentuzza incivil, que hoy por desgracia nuestra, reside en esta ciudad, producto de esa propaganda socialista...» «...la «chusma» bajuna y bárbara», «lo verdaderamente interesante es que sigan mangoneando los de siempre para no perder el sitio en la pesebrera...»

¿Eh? ¿Qué tall? ¿Y a quien eso estampa en sus páginas le llaman «vehículo de la civilización»? ¿Y aún se atreve en un comunicado al Alcalde, hablar de respeto al público? ¿Pero qué respeto vais a guardar vosotros, si ignoráis dónde se halla escrita esa palabra en los tratados de Urbanidad!

Es tal la repugnancia que causa al pueblo la forma de redactar ese periódico ¿? que muy pronto no habrá nadie que lo quiera ni con sopas.

Profecía: «Patria» muere asfixiada por el calor.

Boda popular

Ayer contrajeron matrimonio popular en la Casa del Pueblo los compañeros Carmen Sánchez Galiana y José Piñol Quiles. El próximo número daremos una amplia reseña del acto.

Fabricantes de CALZADO

Se venden en buenas condiciones las siguientes máquinas:

- 1 de montar.
- 1 de rebafar el montado.
- 1 de fijar viras.
- 1 de amarillar viras
- 1 de pespuntear.
- 1 de torno para desvirar taciones con su afiladora.
- 1 de cortar suela de 1 plato.
- 1 de balancín con dos clavetas.
- 1 de apomazar.
- 1 de hacer endidos.
- 2 de cortar bocas-tapas a pedal.
- 1 de rebajar topes y contrafuertes.
- 1 electromotor de 8 H. P.
- Poleas y barrones para trasmisión.
- Todas seminuevas y de marcas acreditadas.
- Para detalles al Sr. Secretario de Centro Industria Al-pargatera.

Con respeto trataremos, a quien con respeto nos trate.

Con agresividad trataremos, a quien de forma agresiva nos moleste.

¿Quién tiene educación?

En el pasado número de «Patria», aparece una carta dirigida al Alcalde, y entre otras cosas se le dice ineducado, asegurando que ellos, (los de «Patria») tiene aprendida la educación en los libros. Veamos como es la educación de los de «Patria».

El Jueves pasado, se presentó un cobrador de arbitrios a cobrar unos recibos de inquilinato en el domicilio de Don Vicente Torres Serrano, gran patriótico. Requirió el cobrador a que le abonaran el importe de los recibos y recibió la siguiente contestación:

«No tenim diners pa lladres.»

A esto replicó el cobrador: «Lladres en hay mols» y le contestaron:

«Ox, ox.»

¿Que le parece al pueblo la educación de los de «Patria»?

¿Es en los libros donde estos señores han aprendido la educación? Ya decimos aparte, que no será en buenos libros.

Seguramente en los del Vivillo o el Pinales, que trataban de robos y demás asuntos del arpa.

El Alcalde, recibió la denuncia hecha por el cobrador y llamó seguidamente a Don Vicente Torres Serrano.

Este en la Alcaldía, dijo que no sabía quien había dicho tales palabras pero el cobrador afirmó, y en vista de que no quería decir quien los había dicho, pasó a la GALLERA.

Al momento se llenó la Alcaldía de niños, parecía el *abre de Canales*, y se sacó la consecuencia de que quien había contenido con el cobrador, era la esposa del señor Torres, pero la buena Señora, dice que en vez de *lladres* dijo *casas* y que *ox, ox, era adió, adió.*

Bueno, en vista de que ya se sabía quien era el que había tenido las palabras con el cobrador, el Alcalde ordenó fuera desocupada la GALLERA; ya en la Alcaldía al Sr. Torres, le dijo el Alcalde: «Como ya se quien ha sido el que en su casa habló al cobrador, está V. libre, pero en atención a que es señora, quien ha dicho las frases denunciadas, no la encierro, pasaré el asunto al Juzgado y que disponga. Y aquí terminó una buena sesión desarrollada en el despacho Alcaldía.

Ya lo saben los de «Patria»; en atención a que es una señora, no la encierro. Pero esta Señora no habrá tenido la atención de recordar que tenía la educación aprendida en los libros y a lo mejor se le saltaron las frases de buen decir y finas por demás, ¿Llevará cruz? A lo mejor, sí.

CHUT Y MUT

Clínica Homeopática

Dr. José Riquelme
MÉDICO Y ABOGADO
Consulta 5 pesetas

Los Sábados de 8 y 1/2 a 12 y 1/2
Hotel La Confianza

Cuestiones Obreras De Alpargateros

Tenemos entendido que en algunas fábricas de la localidad se está faltando a la jornada legal de ocho horas y además se está pagando la mano de obra de los obreros a menos precio del consignado en plantilla; estas quejas no debían echarse al cesto del olvido por que son dignas de atenderse y que en gran manera están perjudicando a la clase trabajadora.

También sabemos y con mayor seguridad, que muchas fábricas dan el trabajo fuera de la población mientras los obreros y obreras que se dedican a esa clase de trabajo, pasan verdaderos apuros económicos, no pudiendo llevar a sus hijos el pan que necesitan, y lo más triste de estos hechos es que quien esa labor está realizando no tiene que comer de ese trabajo sino que cuando no lo tienen en ese verdadero oficio, vienen a sacarles las dos docenas a las mujeres de aquí. Esto no lo veríamos mal si la distribución del trabajo se realizara por partes iguales, pero cargar una docena, mientras las otras no se llevan ninguna no debe permitirse y de continuar así no sería extraño que al ver el descaro con que estas cosas continúan ocurriendo, tocáramos las consecuencias con algún incidente desagradable que a nadie tendría que beneficiar; por lo tanto, llamamos la atención a quien corresponda, con el fin de poner remedio a esta cuestión antes de tener que lamentarnos de no atender estas indicaciones. Estamos dispuestos a presentar a las autoridades locales o provinciales el caso que argumentamos, para si procediera, que siguiera con estos desaprensivos patronos, eternos enemigos de cumplir lo que pactan, el mismo camino que ha seguido el Gobernador de Jaén con los infrinidores de aquella provincia.

UN COSTURERO

COSTUREROS

Sigue la racha. Apesar de las advertencias, aun hay costureros que con el mayor descaro se aprovechan de cuatro docenas para asaltar el horario últimamente concertado, y ocultos donde pueden, realizan la labor fuera de las horas reglamentarias. Mucho nos duele tener que sacar a la palestra a individuos de esta calaña, preferimos siempre contender con la clase patronal, pero como esta Sección no está dispuesta a consentir a unos y otros se pongan por montera acuerdos que todos tenemos la obligación de respetar, hoy nos vemos en la necesidad de publicar los nombres de los que realizan esta labor perjudicial para sus compañeros. Estos individuos son:

Saturnino Antón (a) Bombi.
Manuel Martínez (a) El Pepón.
José Bautista (a) Pichó.
Vicente Rambla.

Seguiremos publicando estos nombres, hasta que se decidan a

cumplir con su deber, juntamente con los que asalten los acuerdos del acoplamiento.

LA DIRECTIVA

De Panaderos

Como teníamos prometido en pasados números, esta semana damos a conocer los tahoneros que niegan el turno a sus operarios, o más claro, que niegan el pan a los sin trabajo. Hemos tropezado con este crónico-desaprensivo tahonero, D. ANTONIO MARCO que tiene su panadería en la Plaza del Dr. Esquerdo n.º 14.

Aunque no queremos tomar el asunto muy a pecho, no por ello hemos de ocultar las malas artes de este señor para que sus consumidores redoblen su actividad «consumiendo» a tan «humanitario» tahonero pues de lo contrario este «señor» puede que vaya a la bancarrota.

Por nuestra parte también haremos lo posible, hasta el extremo de consentirle que se aproveche del PAN de los sintrabajo. No lo olvidéis trabajadores.

Uno que amasa todo lo que pasa

De Albañiles

Continúa discutiéndose en el Jurado Mixto el Contrato presentado por los Albañiles, sin que se haya podido llegar a un acuerdo, por lo que se ha convenido en nombrar una Comisión arbitral que resuelva las diferencias.

Para dar cuenta a la general del asunto, este Sindicato celebrará mañana lunes a las 6 y media de su tarde, asamblea general extraordinaria.

María-Jesús Benitez

DENTISTA

CONSULTA EN ELCHE

Los jueves y domingos de 9 a 1 de la mañana en la Plaza Menendez Pelayo, 8, Barbería de Rodenas, practicantes.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Municipio

Operaciones de Contabilidad realizadas por el Exmo. Ayuntamiento de esta Ciudad el mes de Junio de 1932.

	Pesetas
Existencia en 1.º de dicho mes	21.154'96
Recaudado en el referido mes	132.226'28
Suma	153.381'24
Satisfecho en el expresado mes	153.275'00
Existencia en 30 Junio	106'24

Obreros: Leed y propagad
EL SOCIALISTA

Grupo Femenino Socialista

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General Ordinaria para mañana lunes a las 9 de su noche y en el salón de actos de la Casa del Pueblo, para tratar el siguiente orden del día:

1.º Lectura del Acta y de la Convocatoria.

2.º Movimiento de afiliadas.

3.º Lectura del Estado de Cuentas.

4.º Gestión del Gomité.

5.º Proposiciones Generales.

Se ruega la asistencia de todas las afiliadas.

EL COMITÉ

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»

Sindicato del Ramo de la Alpargata

IMPORTANTISIMO

Se pone en conocimiento de todos cuantos trabajan en nuestra industria, que la Secretaría de este Sindicato, no atenderá ninguna reclamación, sin que el interesado, vaya provisto del carnet de su respectiva Sección y al corriente en la cotización.

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2

ALICANTE

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta, Nartz y Oídos

Consulta los sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor Navarro, (Oculista)

— Sagasta 3 y 5, (Junta a Correos) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero.

IMPRENTA MODERNA. Elche

CAMALLONGA & SAVOYA S. en C.

AGENTES COMERCIALES COLEGIADOS

Consignaciones - Comisiones - Representaciones - Exportaciones de Cereales Frutas y Hortalizas

BARCELONA

¡Agricultores! Esta casa gestiona toda clase de operaciones relacionadas en la colocación y venta de frutas y hortalizas en el Mercado Central de Barcelona. Si os interesa vender vuestras cosechas en dicha plaza, informaros en Elche de

EVARISTO VALLS

Calle Jorge Juan, 27 (carretera de Aspe) - ELCHE

Aceptamos muestras de cebada con precios. Todas las ofertas a nuestro encargo en Elche.

¡SEA V. ELEGANTE!

Lo conseguirá llevando los sombreros de mejor calidad, marcas

PALAREA Y BUESO

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

PARA COMPRAR BARATO, EN ESTA CASA

¡Señoras! ¡Caballeros!

¡Ha llegado la ocasión oportunísima de poder transformar su traje por poco dinero!! ¡No guarde sus trajes sin limpiar, ya que así evitará que la polilla los destruya! Esto es lo que le aconsejan los técnicos que dirigen la

Tintorería Quitamanchas López

Donde encontrará una manipulación perfecta en todo lo concerniente al Ramo y un procedimiento especial en el lavado de

SOMBREROS, GUANTES Y GORRAS

Lavados a seco. Teñidos sólidos y según muestra. Negro especial para lutos. Planchado perfecto.

AVISANDO se PASARÁ a RECOGER las PRENDAS a DOMICILIO

Mariana Pineda, 22(antes Salvador)

ELCHE

AGENTE DISTRIBUIDOR

PIDA Cerveza "EL LEON" JOSÉ SERRANO

Obispo Tormo, 6

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

DESDE ORÁN

Si yo fuese francés...

Si yo fuese francés, cuando ocurrió el criminal atentado que costó la vida a Mr. Doumer, hubiera dicho: Un hombre ilustre, venerable, ha sido traidora y vilmente asesinado, sin que sus 75 años, su cabeza y barba blanca llena de probidad, haya infundido el más mínimo respeto a ese canibal energúmeno de Gorguloff.

Juntamente con Francia, sentimos y lloramos todos los españoles que nos cobijamos bajo su hospitalario manto, la pérdida de ese viejo austero, que ha caído víctima de uno de los más espantosos y cobardes atentados.

¿Fue un loco el asesino? No. Ha sido un fascista que ha querido «vengar, en la persona del jefe del Estado, que Francia no haya librado a su pueblo, a Rusia, del gobierno de los Soviets y para que Europa se decida a hacerlo» ha dicho Gorguloff en todas sus declaraciones.

¿Qué les parece la lógica *ruso-blancofascista*? ¡Estupenda, no! He aquí una nueva táctica que nos presentan por boca de Gorguloff.

¿Qué se diría si un italiano antifascista, emigrado por las persecuciones sufridas en su país, un día atentara contra la vida de otro jefe de Estado, porque *no han hecho desaparecer de su pueblo el Mussolinismo*?

Es la misma cuestión jurídica que nos acaban de ofrecer los fascios, y si esta ética prosperase, no sería de extrañar que cualquier desesperado, atentara contra la vida de un dentista, porque sufriese mal de muelas; que un mutilado, lo hiciera contra un ortopedista, porque se encontrase cojo o manco; o bien que un yerno aborrecido, atentara contra el director de pompas fúnebres, porque sus empleados no hubiesen cargado todavía con su suegra; que... en fin, sucesivamente viéramos una serie de disparates nacidos de esta estúpida regla gorguloffica.

Pero si estúpida es la regla, mucho más lo fué el atentado y, no menos estúpidos fueron los que armaron el brazo de Gorguloff para que cometiera ese monstruoso asesinato. Porque en el fondo, hay un responsable aparte del ejecutor, colectivo, pero responsable también de esta horrible tragedia.

No hay que olvidar, que mientras las autoridades atacaban a los rojos y antifascistas como bestias feroces en todo el territorio francés, a los blancos se les contemplaba con una larga tolerancia y complacencia. Incluso el gobierno ha protegido, ayudado y subvencionado las asociaciones de guardias blancos que pululan en Francia; lo ha encorajado en muchas ocasiones a desfilar, en las formaciones militares, con armas, por las calles de París y bajo el Arco de Triunfo, y hasta les ha permitido publicar en su prensa las más viles y peores excitaciones a la guerra contra la nueva Rusia.

Todo esto, sin duda, llenó de esperanzas a Gorguloff y le armaron el brazo. La mano de un imbécil se arma fácilmente: una campaña de prensa, una esperanza que resulta defraudada... y la mano criminal aparece, moviéndose ciega, como el imbécil que la impulsa.

Y mientras éstas y otras tolerancias se observaban con los desahogos de los rusofascistas, aquí en Orán, se registró la nota contraria, un caso bochornoso por las autoridades locales, impidiendo a los españoles, cuando se produjo en España la proclamación de la 2.ª República, la exteriorización de su simpatía por el fausto acontecimiento, e incluso, no permitieron estacionarse ante la fachada del consulado español, a los pacíficos curiosos que fueron a presenciar el memorable acto de izamiento de la nueva enseña de la República Española.

Y esa misma prensa que callaba los desafueros belicosos de los blancos, tuvo el cinismo de insultar soezmente, como lo hizo «Le Petit Oranais» a sus hermanos *latinos* españoles, no obstante el emblema de «latino» que tan alto quiere colocar, pero que en el fondo lo único que conserva de esta raza generosa, es un odio mortal a todas las libertades, un espíritu sectario del viejo y caduco antiesmitismo, avivado por los *latinajos* clericales que animan y alimentan toda su fraticida política de excitación a las odiosas luchas de razas y religiones, siguiendo con esta táctica, el draconiano y criminal axioma jesuítico de «Divide y vencerás».

He ahí el resultado fatal de una equivocada y torpe conducta y desgraciada táctica empleada por unos y otros.

Por el 1925, decía en Constantina el ministro del interior Albert Sarraut: «*Le Communisme, voila l'ennemi*» (he ahí el enemigo).

Más tarde, y durante la campaña electoral de abril y mayo del 32, el mismo presidente de ministros Mr. Tardieu, y parodiando a Sarraut, repite en Francia: «*Le Socialisme, voila l'ennemi*».

Ni el uno ni el otro, se detuvieron a mirar al fascismo como un enemigo. Los dos hombres de estado se equivocaron ridículamente en sus profecías: como políticos y como fisiólogos. En lo primero, porque el pueblo, ese juez infalible de la justicia humana, no ha visto ningún enemigo en los campos indicados y ha depositado en ellos su confianza dándole sus votos. Y en lo segundo, Francia y la afligida Madamé Doumer, han visto bien de qué sector político ha salido ese *enemigo* que les ha asestado tan criminal y profunda herida.

Todo esto y algo más diría si yo fuese francés.

HAMET BENENGELI

Orán y Mayo 1932.

Rusia es un tema constante de las columnas de la prensa mundial. Se está operando en ella una experiencia sin precedentes en la Historia y sin paralelo en la época actual. Puede decirse que el inmenso país es todo él un laboratorio donde se ensayan fórmulas que hasta en el terreno teórico cuentan con la enemistad de los llamados hombres de ciencia. Y que se halla dedicado a la tarea ingente de levantar una economía propia interior en condiciones de resistir con independencia los embates de las de los otros países, organizadas en un sentido capitalista. El intento es, no cabe duda, grandioso, y la disposición de sus directores, enérgica y decidida. No obstante, esa misma prensa mundial habla de la proximidad de una crisis económica en Rusia. Nada nos autoriza a negar esa posibilidad. Sin embargo, no podemos aceptar a rajatabla lo que esa prensa, eminentemente burguesa, nos diga. Porque puede ser interesante. Hoy, los viejos Estados capitalistas, que han doblado la curva de su decadencia, tienen interés especial en que el ensayo ruso, que hasta aquí es la única fórmula que se ha ensayado en su sustitución, fracase. Porque el fracaso de la dictadura comunista sería una batalla ganada en el frente general de la lucha de clases por el capitalismo. No definitiva, naturalmente; pero que retrasaría en medida considerable la realización de las aspiraciones del proletariado.

Antibélicas

¿Guerra?... ¡Nunca más!...

Ahora que duerme el espíritu guerrero, ahora que duerme, pero que está a punto de despertar, hemos de recordar el origen de su tragedia, y si recordamos vivamente sus escenas, sintiéndonlas dolorosamente como son, tendremos sobrado valor, antes que despierte, ahogarlo en su sueño para que jamás resurja.

Para ahogar ese espíritu guerrero y patriota que lleva encima el futuro «héroe», basta tener despiertos a los pueblos, preparándolos con energía y ánimo para que, cuando llegue el momento, que respondan como deben.

Para que el pueblo no se duerma tranquilamente, y para que no le sea inesperado lo que de un momento a otro pueda presentarse, hemos de ponerle ante su vista la horrorosa muestra que la guerra dejó de su actuación durante cuatro años (1914-1918).

La guerra europea costó a la Humanidad:

- 186.233.637.097 frs. en metálico.
- 84.510.000.000 frs. en propiedades.
- 12.995.571 muertos.
- 16.257.000. heridos.
- 5.699.000 inválidos.

Con tener constantemente presente estos datos, resultado de una guerra, no habrá ciudadano consciente que opte por la guerra.

Ante los trazos de estos números están palpitanes las lágrimas de las madres, la inutilidad de los mutilados, obscura sombra en que viven tristemente los pueblos y la enorme deuda de las naciones.

Por estas razones tiene en todo momento y en toda época aceptación la propaganda contra la guerra. Constantemente debe hacerse para que no haya pueblo que olvide lo que la guerra es verdídicamente.

¡Ciudadanos del mundo, cuan-

do oigáis el redoble del tambor y la llamada del cornetín para que acudáis al empaquetamiento de hombres para la guerra, negaos, no id, porque lo que quieren es que los *infelices* obreros de una y otra nación se maten ellos mismos unos a otros, cuya causa ignoran! ¡Quien no tiene nada más que trabajo cuando se lo dan, no tiene el porqué defender a la Patria; lo único que ha de defender es su trabajo, el cual no tiene patria, porque en cualquier parte lo puede ejecutar, porque en cualquier parte puede vivir de él; por tanto, el obrero no tiene Patria, su Patria es el mundo en común! ¡Acabad de una vez con la guerra, patriotas sin Patria!

¡Nosotros, los obreros del mundo, solo hemos de someternos a la defensa de nuestra patria, el trabajo, para defenderlo contra esa guerra que el capital nos tiene declarada mientras se dibujó la existencia de la propiedad privada!

¿Guerra?... ¡Sí, la última, y contra el capital, matriz de la guerra encarnizada del hombre contra el hombre!

Después... ¿Guerra?... ¡Nunca más!...

MIGUEL M. IZQUIERDO

La reforma de nuestra Casa

Desde hace mucho tiempo, que es una necesidad la reforma de nuestra Casa, ya insuficiente para el gran contingente de trabajadores que en ella nos albergamos. Así lo han reconocido todas las Juntas Directivas que han pasado por la Sociedad, pero siempre la cuestión económica ha echado abajo sus deseos, planos, proyectos, fórmulas, todo ha tropezado con el mismo obstáculo; los que todo lo producen, los que todo lo crean, los que con su esfuerzo dan impulso a artes y ciencias, los que ponen en movimiento al mundo,

los que construyen suntuosos palacios, a veces para una sola persona, no pueden tener una casa donde reunirse.

¡Eterna injusticia de la actual Sociedad!

Hoy podemos decir con inmenso júbilo, que la reforma es un hecho. La Junta Directiva en posesión del proyecto de reforma, ha oficiado a las diferentes colectividades, pidiendo su colaboración material y podemos decir con satisfacción, que después de llevar esta cuestión a las asambleas generales de las respectivas sociedades, todas han contestado de manera satisfactoria, poniendo a disposición de Circulo Obrero, unas, mil, otras, quinientas; otras dos mil pesetas, para que nuestro centro de reunión, sea, no lo espacioso, holgado y cómodo que sería por nuestro deseo, pero sí algo digno de la clase trabajadora lillitana.

Se edificará otro salón más espacioso que el actual y estos serán lo suficiente para la celebración de asambleas, mítines y cuantos actos públicos sean necesarios. También se construirán doce o catorce secretarías, todas ellas con la ventilación y luz necesarias, donde las Juntas Directivas puedan reunirse y realizar sus trabajos.

Esperamos que las entidades que aún no han tomado acuerdo sobre el particular se apresten en la medida de sus posibilidades a contribuir a tan imprescindible reforma.

¡Loor a Meabe!

Una conallada de "Patria"

Valiéndose de la libertad de Prensa, trata de manchar ese periodicocho indecente con su babado de can hidrófobo, el inmaculado nombre del apóstol de las Juventudes Socialistas españolas, Tomás Meabe. Ese montón de inmundicias que para escarnio de nuestra nación se titula «Patria», intenta ridiculizar al honrado y dignísimo poeta socialista que dió su vida por un ideal más santo que el bajo y rastroso de la calumnia que mueve a los escribidores de «Patria».

¿Dónde os han enterado, carroña de la Sociedad, que Tomás Meabe, espíritu selecto del siglo XX es un conocido noctámbulo madrileño y Presidente de las Juventudes Socialistas?

¡Respetad a los muertos, cuervos humanos, que en vuestro indomable fanatismo, sois capaces de deshonrar a los hombres más puros, y nuestro venerado Meabe, joven socialista que encaminó a la Juventud ibérica por sendas de educación y cultura, ha merecido en todo momento el afecto aún de sus enemigos nobles.

No conseguireis con vuestra bilis ni ensombrecer siquiera el bello monumento que los jóvenes socialistas tienen elevado en sus almas al mártir vizcaíno. ¡Loor a Meabe!